
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00011            DEL  09/03/2018 

 

OGGETTO :    DELIBERAZIONE DI G.C.N.19 DEL 25/01/2018.ESAME ED 

APPROVAZIONE DELLO SCHEMA DI NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 

2018/2020 E DELLO SCHEMA DI BILANCIO DI PREVISIONE 2018/2020 E RELATIVI 

ALLEGATI TRA I QUALI LA PROPOSTA CONSILIARE DI APPROVAZIONE DEL 

PROGRAMMA TRENNALE DEI LL.PP. 2018/2020 ED ELENCO ANNUALE-PARERE 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 9 del mese di marzo, alle ore 12:35 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo NO  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Paolo Di Lauro Pasquale Sasanelli  

 



 

 Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, Avv. 

Giovanni Moretti riferisce: 

     La Ripartizione Ragioneria Generale Settore Bilancio e AA.GG. con nota prot.n.2341 del 

25/01/2018 trasmessa al Municipio in data 26/01/2018 ha comunicato che con 

deliberazione di G.C. n.19 del 25/01/2018, immediatamente esecutiva,  è stato approvato 

lo schema di Nota di aggiornamento al DUP 2018-2020 e lo Schema di Bilancio 2018/2020 

con i relativi allegati. 

      Con la medesima nota ha richiesto espressione parere in ossequio all’art.55  del 

Regolamento istitutivi dei Municipi, nel termine ridotto di dieci giorni, al fine di assicurare 

la definitiva approvazione del Bilancio di Previsione 2018/2020 nei termini di legge. 

    La suddetta deliberazione è stata sottoposta, in data 26/01/2018, al vaglio della  2^ 

commissione Permanente “AA.GG.-LL.PP.WELFARE” che in data 2/02/2018 ha formulato 

osservazioni al piano triennale delle OO.PP. ed in data 8/02/2018 ha espresso il parere di 

competenza. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTA la nota  prot. n.23241 del 25/01/2018 trasmessa al Municipio in data 26/01/2018; 
VISTO l’artt.55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei 
Municipi;  
VISTI i verbali del 2 e 8 Febbraio 2018 della 2^ commissione Permanente “AA.GG.-
LL.PP.WELFARE” 
 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE parere favorevole allo schema di Bilancio di Previsione 2018-2020, 
con allegati DUP 2018-2020 nonché il piano triennale delle OO.PP. 2018-2020 
subordinato alle osservazioni allegate al presente provvedimento. 

 
 
 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Ragioneria Generale 
per gli ulteriori adempimenti. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
Con n.7 favorevol i(Morett i ,Lomoro,Romano ,DeMatteo,DiSiena,Noviel lo,De 
Stasio)  

espressi per alzata di mano su n.9 consigl ier i  present i e votant i  

n.2 voti contrari(Cassandra e Ranieri)  
 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 
Con n .7  vot i  favorevo l i  (More t t i ,  De Mat teo,  Romano,  Lomoro ,  D i  S iena,  De Stas io ,  Nov ie l lo )  
espress i  per  a lza ta  d i  mano su n .9  cons ig l ie r i  p resent i  e  votant i .  
n.2 vot i  con t rar i (Cassandra  e  Ran ie r i )  
 

 
 

DELIBERA 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 

































Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 09 marzo 2018 

 

Passiamo ad esaminare la deliberazione di giunta comunale 

del 25.01.2018, esame ed approvazione dello schema di nota 

di aggiornamento al DUP 2018/2020 e dello schema  di 

bilancio di previsione 2018/2020, e relativi allegati, tra i 

quali la proposta consiliare di approvazione del programma 

triennale dei lavori pubblici ed elenco annuale. 

Sono state allegate alla proposta di delibera le 

osservazioni della commissione competente e altre 

osservazioni che rivengono da un precedente lavoro 

effettuato sempre dalla commissione al bilancio e dal 

sottoscritto anche l’anno scorso. Nelle osservazioni 

allegate sono ricomprese tutte le considerazioni effettuate 

dai consiglieri e fanno parte integrante, sono elencate in 

ordine alfabetico e sono uno stralcio del piano triennale 

delle opere pubbliche del Comune di Bari. Come abbiamo fatto 

anche negli anni precedenti, abbiamo estrapolato le opere 

che riguardano il quinto municipio e allegate le 

osservazioni relative.  

Apro la discussione, ci sono degli interventi? Ranieri.  

 

 

 

Consigliere Ranieri 

Nella qualità di presidente della commissione bilancio e 

lavori pubblici, ho dovuto esprimere parere sfavorevole 

all’intera opera di bilancio perché chiaramente i poteri che 

erano stati tra virgolette promessi ai municipi non si sono… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Come consigliere, è chiaro, sono presidente di commissione e 

sto relazionando relativamente ai lavori della commissione 

circa il bilancio. 

Sono stati presentati in ogni caso degli emendamenti al 

bilancio da alcuni componenti della commissione e sono stati 

votati chiaramente a maggioranza. Siamo stati sfavorevoli 

agli emendamenti soltanto io e il consigliere Sasanelli. 

Contestualmente, a norma di regolamento, il presidente di 

commissione ha convocato per il 13 febbraio 2018 la consulta 

dei cittadini, quale organo propedeutico all’approvazione 

del bilancio, il quale dovrebbe dare al Consiglio municipale 

l’ordine delle priorità. La consulta non è stata convocata 

dagli uffici amministrativi e l’ordine del giorno è stato 

comunque portato in Consiglio in probabilmente violazione  

regolamentare, in quanto non si tratta semplicemente di 

emendamenti che sono stati presentati, ma si tratta comunque 

di tutta una serie di proposte che vanno ad individuare il 

motivo e il modo di spendere i fondi comunali destinati a 

varie poste. Siccome il regolamento, che non ha scritto 

l’avvocato Ranieri, né lo avete scritto voi, ma è un 

regolamento vigente e io vorrei che si rispettassero le 



norme, regolarmente il presidente di commissione che ne ha 

potere e dovere ha convocato la consulta, quindi l’attuale 

Consiglio purtroppo credo che abbia un problema di 

regolarità. E quindi, caro presidente, penso che per 

rispetto al regolamento dobbiamo convocare la consulta 

affinchè dica al Consiglio municipale quali sono le priorità 

ed a seguito di queste approvare il bilancio così come 

previsto dal regolamento. 

Quindi il mio voto rimane a priori sfavorevole 

politicamente, ma è altrettanto favorevole perché ci sono 

delle violazioni di norme che non ho fatto io e basta. 

Grazie. 

 

Presidente 

Lei ovviamente le norme le interpreta ad uso proprio, “ad 

uso proprio”. Le ricordo che lei ha in commissione, nella 

seduta del 02 febbraio, invitato la commissione, ha invitato 

gli uffici municipali a convocare la consulta… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Allora lei ha chiesto al presidente nella seduta, il 

presidente di commissione quindi chiede la convocazione 

della consulta per il 13 febbraio… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

“Il presidente di commissione insiste, in vista 

dell’approvazione di bilancio convoca la consulta del 

bilancio partecipato per il giorno martedì 13 febbraio ore 

16.00 presso la sala… Si invita il presidente a procedere 

alle eventuali comunicazioni”, e chi è il presidente? Allora 

le vorrei ricordare, e so che è arrivata anche comunicazione 

da parte dei responsabili della consulta, che abbiamo 

apportato una modifica alla consulta proprio perché c’era la 

lamentela che la consulta non si riusciva a convocare, 

c’erano problemi del municipio per quanto riguarda le 

convocazioni, e abbiamo apportato la modifica che la 

consulta si autogestisce. Infatti ha mandato la 

comunicazione a tutti i componenti la consulta, ivi compreso 

presidente e consiglieri, dando la propria mail di 

comunicazione per cui le convocazioni, le comunicazioni, non 

devono transitare dal  municipio ma possono essere 

effettuate direttamente alla consulta. Ragion per cui la 

convocazione alla consulta la poteva fare, nella sua 

qualità, direttamente alla consulta, non doveva transitare 

in alcun modo… Lei, in qualità di presidente della 

commissione, la consulta vi ricordo che c’è stata, lei ha 

votato la modica del regolamento della consulta, che prevede 

che il municipio non farà più le convocazioni della 

consulta, la consulta si autogestisce, si è dotata di una 

propria mail, ha mandato questa comunicazione a tutti i 

componenti compreso lei, dicendo che per qualsiasi 

comunicazione le potete inviare direttamente alla consulta. 

Quindi il municipio non deve più fare, effettuare queste 



convocazioni però vorrei aggiungere questo, quindi non c’è 

una mancanza da parte del municipio, semmai da parte sua. 

Però vorrei anche ricordare, proprio per chiarezza, che lei 

il giorno 8 ha espresso, senza avere nessuna comunicazione 

da parte della consulta se partecipava o meno alla sua 

convocazione del 13, ha ritenuto bene il giorno 8 di 

esprimere il parere della commissione. Mi sembra anomalo che 

il giorno 2 convoca la consulta per il giorno 13, però il 

giorno 8 esprime il parere della commissione, quindi sembra 

un po’ anomalo perché lei aveva la necessità di sentire, di 

consultare e di rappresentare gli ordini del giorno, quelle 

che erano le proposte della commissione alla consulta e che 

lei invece poi il giorno 8, quindi ben cinque giorni prima 

della riunione che si doveva tenere con la consulta, esprime 

il parere, mi sembra un po’ anomalo. 

Aggiungo che io in qualità di presidente ho trasmesso alla 

commissione il giorno 26, il giorno che è pervenuta agli 

uffici la richiesta di parere urgente nei dieci giorni, il 

giorno 26 ho trasmesso alla commissione immediatamente 

proprio perché venisse espresso il parere e quindi discusso 

nei tempi giusti. Trovo anomalo, data l’importanza che aveva 

la commissione di esaminare il bilancio, si è espressa in 

due commissioni soltanto, giorno 2, dove ci sono delle 

osservazioni che sono state prese in considerazione nelle 

osservazioni che poi abbiamo allegato, quindi non vedo tutto 

questo grosso lavoro da parte della commissione e il giorno 

8 che esprime il parere, facendo ovviamente anche scadere i 

dieci giorni dell’urgenza che era stata richiesta dagli 

uffici comunali. Ragion per cui, quindi, anche quando su 

invito della consigliere Noviello, che giustamente chiede di 

convocare il Consiglio in via ordinaria per poterlo poi 

discutere in conferenza dei capigruppo, cosa che è stata .. 

fatto, io non capisco quelle che sono le sue osservazioni, 

le sue rimostranze in ordine alla procedura. 

 

Consigliera Noviello 

Posso prima? Siccome poi rientra nella replica, presidente 

siccome io sfortunatamente devo rientrare in ufficio, 

siccome il voto del consigliere Ranieri è abbastanza chiaro 

in ogni caso, magari se possiamo procedere alla votazione e 

poi magari può esprimere le sue dovute spiegazioni, dato che 

ci terrei come consigliere a votare il bilancio. 

 

Presidente 

Condivido, condivido, passiamo alla votazione.  

 

 

Consigliere Ranieri 

Credo che ho diritto alla replica.  

 

Presidente 



No, passiamo alla votazione. Siccome sono osservazioni che 

non cambiano la sua posizione di voto, non cambia la 

posizione di voto. 

 

Consigliere Ranieri 

No, devo replicare, è un mio diritto.  

 

(interventi sovrapposti incomprensibili)  

 

Presidente 

Non cambia la sua posizione di voto, non cambia la sua 

posizione di voto. 

 

Consigliere Ranieri 

Ma che state scherzando? Io ho diritto alla replica. Ho 

diritto alla replica, ma state scherzando? Sono state dette 

delle cose… 

 

Presidente 

Dieci secondi. 

 

Consigliere Ranieri 

Allora anzitutto la commissione si è espressa prima della 

data fissata per la consulta perché la consulta si deve 

esprimere sulle priorità, la commissione non ha dato alcuna 

priorità quindi ha espresso il parere al bilancio con degli 

emendamenti, che uniti a quelli dell’anno precedente, mai 

sottoposti alla consulta, andavano sottoposti alla stessa 

affinchè ci dessero le priorità per il municipio.  

In secondo luogo lei stessi mi conferma che il passaggio 

dalla consulta era vincolante, si è reso conto che c’era un 

problema di convocazione e ha omesso la stessa, che questa 

sia stata dovuta al … 

 

Presidente 

Ha fatto il suo intervento, ha fatto il suo intervento, 

passiamo alla votazione, allora chi è favorevole alla 

proposta di delibera illustrata? Allora Destasio, Di Siena, 

Lomoro, Noviello, Moretti, Romano, De Matteo.  

Chi è contrario? Ranieri e Cassandra. 

Votiamo l'immediata esecutività? Gli stessi di prima, 

contrari gli stessi di prima. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

19/03/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 19/03/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 19/03/2018 al 02/04/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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